



# Ven insuficientes recursos para la SEP

**ALFREDO FEMAT**, del PT, apunta que la educación media y superior padecen "el cuello de botella" por la alta demanda; proponen considerar las carencias que se tienen en infraestructura

• Por Manuel Velázquez

manuel.velazquez@razon.com.mx

**MANUEL GUADARRAMA**, coordinador de Gobierno y Finanzas del Centro de Investigación en Política Pública (IMCO) aseguró que el proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2023 para la Secretaría de Educación Pública (SEP) por un monto de 402 mil 276 millones 748 mil 788 pesos, es insuficiente para resarcir los rezagos educativos y los daños causados por la pandemia.

En entrevista con *La Razón*, el analista dijo que de ser aprobado por la Cámara de Diputados este presupuesto, representará un aumento real del 6.9 por ciento en comparación con este año; si bien, no es una disminución de recursos, no alcanza para atender los problemas que hay como la deserción de 628 mil alumnos que abandonaron sus estudios durante la pandemia.

Además, no se podrán dar más recursos para hacer evaluaciones más precisas sobre el nivel educativo que tienen en estos momentos los alumnos y maes-

tros; saber que tanto han evolucionado en temas como cálculos matemáticos y lectoras de comprensión, afirmó.

De acuerdo con los números del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), "628 mil alumnos que dejaron de estudiar", lo cual debe ser atendido por la SEP, nosotros hablamos únicamente de los recursos que se dan a esta dependencia, no a otros niveles educativos.

Si bien la Secretaría de Educación Pública será la segunda dependencia del Gobierno federal que tendrá más recursos, es necesario que se haga una adecuada planeación e incrementar el presupuesto; en otros países, explicó, la inversión a sus órganos educativos representa dos dígitos de su Producto Interno Bruto (PIB).

Para el siguiente año, agregó, la propuesta es para que la SEP ejerza recursos por un monto de 402 mil 276 millones 748.788 pesos, cuando este año fue de 364 mil 484 millones 046 mil 855 pesos,

representa un aumento de 6.9 por ciento, lo cual es no es suficiente.

"Aún no recuperamos los niveles que se tenían antes de la pandemia. En el caso específico, por ejemplo, el de la Secretaría de Educación tenemos un presupuesto que ni siquiera supera al presupuesto que se otorgó en 2015, en términos reales, esto nos habla del desfase que hay en los recursos que hay destinados para la educación", mencionó.

Además de no ser los recursos suficientes, no se están destinando de manera adecuada como destinarlos a la Comisión Nacional para la Mejora Continua para la Educación (Mejoredu) para que realizara una evaluación de la situación en la cual está nuestro país a nivel educativo.

Manuel Guadarrama, aseveró la educación debe contar con más recursos, así como enfocarlos a los programas y acciones adecuadas para salir del rezago que se tiene.

## EL TIP

**LA SEMANA** pasada, alumnos de la UNAM, IPN, UAM y la Universidad Autónoma Chapingo, entre otras, marcharon en la capital para exigir se destine más dinero a las instituciones públicas.